

Ideal Numantino

PERIÓDICO CATÓLICO

Franco concertado

Trimestre 1 50 pesetas.
 Semestre 2 75
 Año 5

SE PUBLICA LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES
 REDACCION Y ADMINISTRACION: COLLADO, 43

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
 A PRECIOS CONVENCIONALES

Después de la lucha

Prometimos comentar las elecciones pasadas, porque, a nuestro juicio, ocurrieron en ellas incidentes que conviene no olvidar y que merecen ser estudiados para deducir su verdadera significación y alcance, y vamos a dar principio hoy, estudiando, en primer término, lo ocurrido en la elección de Soria.

¿Por qué tuvo oposición el señor vizconde de Eza?

¿Por qué el partido republicano eligió para candidato a D. Manuel Hilario Ayuso?

¿Por qué tuvo este señor 1.637 votos, cifra a la cual, muy pocos, ninguno de los amigos del señor Vizconde, creyeron pudiera llegar?

Estas son las cuestiones que vamos a estudiar, porque repetimos que las creemos lo suficientemente trascendentales para que merezcan un detenido examen.

Puede creerse que el partido republicano de Soria, como afirmó en su manifiesto, lo que procuró, en primer término, fue impedir que el señor Vizconde fuera proclamado en virtud del art. 29 de la vigente ley electoral, por entender que ese artículo coarta los derechos del ciudadano, es imposible el cumplimiento de sus deberes cívicos y esto debe impedirlo a toda costa un partido de la significación democrática del partido republicano; pero esta explicación no llega a convencernos aunque no desconocemos su alcance.

Si el partido republicano de Soria hubiera entendido que estaba obligado siempre y sobre todo a imposibilitar la aplicación del artículo 29 de la vigente ley electoral, lo hubiera impedido también en las elecciones provinciales y entonces no lo hizo, más aún, no solo no imposibilitó la aplicación del artículo 29, la procuró y en su virtud es actualmente diputado provincial por el distrito de Soria uno de los más caracterizados republicanos de nuestra ciudad.

Hay por lo tanto que buscar otra explicación al acto de los republicanos.

Desde luego no puede pasar desapercibido el hecho de que los republicanos, que estaban desunidos hasta hace pocos días antes de la última elección parecieran repentinamente unidos. Sin esta unión sospechamos que el Sr. vizconde no habría tenido oposición; ¿que motivó y pudo justificar la unión de elementos que parecían incompatibles entre sí?

¿El impedir la aplicación del artículo 29? No; porque antes se aplicó en Soria y no se unieron para impedirlo. ¿El poner una oposición platónica al señor Vizconde? Tampoco. Son lo que pudiéramos llamar plana mayor del republicanismo en Soria, personas más que suficientemente serias para que, sin hacerles injusticia, pueda sospecharse de ellas que por motivos tan pueriles tomen decisiones tan graves.

Esas personas habían sido atacadas violentamente por los otros elementos que integraron la unión en repetidas ocasiones; nosotros recordamos, y como nosotros creemos que recordarán todos, lo que pasó con motivo, no de las últimas, sino de las ante últimas elecciones municipales, y cómo estuvieron republicanos contra republicanos; recordamos lo ocurrido con ocasión del mitin bloquista y el conato del antibloquista, celebrados en un mismo

día, y otros no pocos actos, en los cuales, todos pudimos creer que entre los republicanos de arriba y los de abajo mediaban distincias que solo podrían acortar circunstancias especialísimas, no la sola inofensiva genialidad de poner un candidato inocente frente a la candidatura del señor Vizconde.

Teniendo esto en cuenta, y examinando lo que fuera de Soria, en el resto de España sucede con el partido republicano, ayer deshecho y hoy unido, y que repentinamente han sido borradas diferencias y allanados obstáculos que parecían imposibilitar la unión, deducimos que lo ocurrido en Soria, como lo acaecido en el Burgo de Osma con el mismo partido, y en el resto de España, es una demostración de que el partido republicano se dispone a intentar algo, para lo cual, es necesaria la unión y de que así lo habrán pedido si no lo han impuesto los jefes que lo acaudillan.

Obedeciendo estas órdenes, demostrando una vez más que los que honradamente profesan un ideal, a él deben posponer todas las instigaciones del amor propio, puede explicarse que los de arriba olvidaran agravios y otras cosas que solo la disciplina puede hacer que se olviden y que los de abajo, un poco por disciplina, más por otros móviles no tan recomendables, (no hay que olvidar que el señor Vizconde ha sido objeto constante de ataques de los que se vieron libres otros representantes en Cortes y provinciales) se encontraran todos estimulados a la unión, y una vez consumada, creemos nosotros que concurrirían el deseo, en los unos, de oponerse a la aplicación del art. 29, el de aprovechar otros estos buenos deseos de los de arriba para molestar a su enemigo, y esto y, sólo esto, explica, a nuestro juicio, el por qué los republicanos de Soria presentaron un candidato contra el señor Vizconde de Eza.

¿Por qué fue ese candidato D. Manuel Hilario Ayuso y no otro, como seguramente querrian la inmensa mayoría de los republicanos?

Sencillamente porque no pudieron encontrar otro. Porque, todos los republicanos sabían que, en la ocasión actual, presentar oposición al señor Vizconde había de significar para el candidato pérdida de tiempo y de dinero y que no había de redundar en su prestigio, puesto que dada la calidad del contendiente, el arraigo que tiene en el distrito, contando con la tolerancia, hasta con el apoyo del Gobierno, y la premura de tiempo que medió entre la proclamación y las elecciones en estas circunstancias, se necesitaba una persona excepcional que por su temperamento, por su modo particular de ser y de entender las cosas, se prestara a ser candidato y este fue D. Manuel Hilario Ayuso, esto es, la persona en la que a la vez concurrían las circunstancias más desfavorables para que la votación resultara menos lucida, pero el caso era para unos impedir la aplicación del art. 29, para otros satisfacer estímulos no tan nobles, ni mucho menos, y el Sr. Ayuso hizo posible lo que en la actual ocasión, solo él podía hacerlo.

¿Por qué, a pesar de todo, tuvo una votación mayor que la que podía presumirse?

En el próximo número contestaremos.

Valladolid a San Pedro Regalado

¿Que voz resuena potente en este humilde Convento? ¿cuyo es el son que imponente, revibra solemnemente en las ráfagas del viento?

¿Es la voz de los mortales o es el acento acordado de las arpas celestiales que alzan cánticos triunfales al bendito Regalado?

Dobla todos la rodilla y en actitud reverente contemplan la maravilla del Santo más eminente que honra y venera Castilla.

Pues mi patria lo desea, mi labio no ha de estar mudo; y aunque humilde y pobre sea, yo he de bordarle una idea e he de rimarle un saludo.

Valladolid, patria amada, alza al cielo tu mirada y al contemplar su alta gloria, pon su imagen venerada en los fastos de tu Historia.

Día tus célebres pintoras que preparen los colores de sus fecundas paletas y al nacer de tus poetas dile que vibre fulgores.

Di al genio de la escultura que tan radiante fulgura en tus célebres Museos, que cuente entre sus trofeos de esta Urna (1) la hermosura.

Y si quieres realzar tu prestigio singular por las artes celebradas, alza en alas de un cantar el nombre del Regalado.

Ese nombre hirió mi oído, excitó mi fantasía y al compás de su latido, viéndole aquí esclarecido, bendije a la patria mía.

Su nombre trae a mi mente el recuerdo de su historia, y en panorama esplendente hirióme súbitamente el brillo de su alta gloria.

Ancora providencial que Dios lanzó al Océano de esta vida terrenal fué el humilde franciscano de pobre y tosco sayal.

Por él entonan cantares los católicos hogares del pueblo de La Aguilera y en sus cantos populares alienta la fe sincera.

También su cuna querida, admirando su virtud, le ofrece de gozo henchida una corona tejida con flores de gratitud.

Y a su vez Castilla entera honra, celebra y venera al héroe, cuyo portento como un astro reverbera en este humilde Convento.

Simpatío Regalado, desde ese irono encumbrado a do tendiste tu vuelo, envía a tu pueblo amado las bendiciones del cielo.

Y alcanza con tu oración que el error no prevalezca en la española nación y que puro resplandezca el sol de la Religión.

PEDRO GOBERNADO.

(1) Preciosa joya de arte notablemente restaurada, donde se guardan los restos del Santo.

Desde La Aguilera

Solemnísimas han sido, este año, las fiestas religiosas celebradas en honor del humilde y glorioso San Pedro Regalado en el convento que en este pueblo fundó y en el cual vivió y murió santamente el plecaro franciscano hijo de Valladolid y prez de Castilla entera.

Han motivado estas extraordinarias fiestas la inauguración de la capilla del Santo, después de costosas e inteligentes reparaciones que han impedido la ruina que el estado anterior de la capilla hacía presumir como próximo, y el haberse depositado las reliquias del mismo en una artística urna de alabastro que merced a las limosnas de los fieles y singularmente a la devoción que hacia el santo franciscano siente el M. I. Sr. D. Manuel Castro, Canónigo de la S. I. M. de Valladolid, singular protector de aquel santuario, devoción que le hace no reparar en sacrificios y acometer con entusiasmo toda empresa que pueda redundar en honor de San Pedro Regalado, han podido realizarse.

La urna, en la que se depositó la caja de madera que contiene sus reliquias y mandó hacer al efecto el inolvidable Prelado de Osma Ilmo. Sr. Lagüera y Menezo, es, como antes decimos, de alabastro; en ella pueden admirarse, en primer término, los restos del santuosísimo sepulcro que la Reina doña Isabel la Católica mandó construir a la Condesa de Haro y al cual fue trasladado el cuerpo del Santo algunos años después de su muerte, cuando ya su sepulcro era glorioso por el sin número de milagros en él realizados.

De aquel sepulcro, verdadera maravilla de estilo gótico, puesto en peligro de desaparecer totalmente por la incuria, la ignorancia y la malicia de los hombres de la revolución, han podido salvarse algunos restos, en los cuales se reproducen pasajes de la vida y milagros del santo. Con esos restos se han formado los lados de la urna, que en forma cuadrada, apoyada sobre una base decorada con delicada cardina, terminadas las pilastras de los ángulos con cuatro ángeles orantes que tienen en las manos carteles con los escudos de los Reyes Católicos, de la orden franciscana y de la ciudad de Valladolid, más otro ángel que se alza con una cruz de su altura en las manos sobre la pirámide truncada que forma la parte superior de la urna forma un todo armonioso y artístico.

Tanto la restauración de las tablas laterales, resto del sepulcro antiguo, como todo el conjunto y los detalles de la obra dan fe de la piedad y generosidad de los donantes, del buen gusto artístico del autor del diseño y de la competencia del artista que la ha ejecutado, sintiendo no recordar sus nombres para consignarlos al mismo tiempo que les enviamos nuestra sincera y entusiasta felicitación.

La solemnidad religiosa ha tenido lugar en los días 11, 12 y 13 del presente mes. En los tres días han oficiado la Misa solemne los M. I. señores don Felipe Amo Luis, don Andrés Herrador y D. Manuel Castro, Maestrascuela, Arcipreste y Canónigo respectivamente de la S. I. M. de Valladolid habiéndolo hecho por el orden indicado y predicado en las funciones de las tardes respectivas y por el orden que los citamos los señores R. P. Pedro de Yubero, don Juan del Valle, Econome

de la parroquia del Salvador de Valladolid y profesor de su Universidad Pontificia y el ya citado don Manuel Castro, y durante la Misa del día del Santo hizo su panegírico el M. I. señor don Domingo Rodríguez, dignidad de Tesorero de la misa metropolitana cuya merecida fama de orador elocuentísimo quedó comprobada con creces así como su fervorosa devoción al Santo, devoción que llevó al ánimo de todos sus oyentes.

El mismo día, después de la Misa, salió la procesión del convento en la forma que es costumbre, con la particularidad de haberse llevado en ellas las reliquias del Santo.

Todos los sacerdotes que asistieron, y lo fueron en gran número tanto de la archidiócesis de Valladolid, como de la de Osma, así como los religiosos de aquella observante comunidad, tuvieron la satisfacción y el honor de alzar de tan preciosas reliquias, y un sin número de devotos las acompañaron con recogimiento y piedad edificantes.

Por la tarde se depositó la caja con las santas reliquias en la urna de alabastro, lo que realizaron los señores Castro y D. José Zurita, canónigo también este último de la metropolitana de Valladolid, así como un documento escrito en el que constan las obras realizadas y el día de su inauguración. Lo firmaron, además del celoso párroco de La Aguilera D. Severiano y demás autoridades civiles y judiciales de la localidad, el R. P. Guardian del convento, las Dignidades y Canónigos ya citados, los capitulares de Osma y de Soría que concurrieron á tan piadosas fiestas y otras muchas personas más que sería prolijo citar.

Penosa impresión sentía antes el cristiano al ver que aquel santuario que tanto cuidaron los Reyes de España, los condes de Miranda y duques de Peñaranda, Lerma y Medinaceli que fueron sus patronos, por el abandono en que lo dejaron, llegara á arruinarse y acaso desaparecer. Hoy, debido al celo de los Prelados de Osma á la veneración que hacia aquella antigua morada de Santos sienten los hijos del Serafín de Asís á la piedad de todos los ribereños singularmente los de La Aguilera y de modo especialísimo al desinterés fervor del Sr. Castro, alma de las obras y reparaciones realizadas, la impresión es bien distinta, pues se ve que los hijos de Castilla tienen en mucho las tradiciones de sus mayores, las virtudes de sus santos y no consenten, ni consentirán nunca, que el olvido de los hombres y los continuos ataques del tiempo acaben con aquel recinto sagrado, testigo de la vida, muerte, virtudes y milagros del más glorioso vallisoletano San Pedro Regalado, cuya protección cada día mas eficaz y más palpable es el consuelo de los nobilísimos castellanos.

que se acuerde la reparación del puente de piedra que, denunciado por ruinoso existe en el pueblo de Ucero sobre la carretera de esta villa á San Leonardo y cuyas obras importarán unas 37.000 pesetas, lo que unido á las 49.870. que no hace un mes alcanzó para la construcción del puente y sus avenidas sobre el río Lobos, en la misma carretera, cuya subasta está ya anunciada, hace una suma de bastante consideración, que se invertirá en dicho distrito.

Suponemos que las obras de reparación del mencionado puente darán comienzo muy pronto.

Si además de lo anterior lograrse el Sr. Muñoz el encauzamiento del río Ucero en los términos del Burgo y Osma, cosa al parecer muy realizable y la construcción de otro puente sobre el Duero en los términos de Olmillos y Vildé, del que tan necesitada se encuentra aquella zona, se verían cumplidas por completo las aspiraciones de la Comisión que de este Ayuntamiento fué á Madrid y los ofrecimientos que en Obras públicas se les hizo.

—Se encuentran entre nosotros nuestros queridos amigos el Magistral de esa Colegiata D. Manuel Requejo y su hermana señorita Marcelina.

—Escriben desde Tuy que el señor Obispo de esta Diócesis se halla enfermo, por cuya razón no le ha sido posible ponerse en viaje para esta.

Con tal motivo, los seminaristas que habían de recibir órdenes Sagradas en estos días tendrán que ir á recibirlas, probablemente á Valladolid.

Quiera Dios que cese pronto la enfermedad de nuestro Prelado y le veamos cuanto antes por aquí, para que se calmen las impacencias que por saludarle sienten sus diocesanos.

El corresponsal.

Almazán

El sábado fué elegido por unanimidad, compromisario para las elecciones de Senadores D. Gerardo Martínez de Azagra y Cortazar.

—Acompañado de su esposa ha llegado hoy á esta villa, su pueblo natal, el segundo teniente del Regimiento del Rey. D. Saturnino Gómez Alonso que á las órdenes del general Aguilera ha hecho la campaña de Melilla, tomando parte en acciones tan memorables como Arqueman, Tahuima y Beni-buifrufr.

Viene á dar gracias, por haber salido ileso de la guerra, al excelso patrono de esta villa Jesús Nazareno, á quien se encomendó al principiar la campaña. Enhorabuena y bienvenida, extensivas á su esposa.

—Ha llamado la atención esta tarde en el mercado un ejemplar del orden de las gallináceas. El bicho raro presentaba una sola cabeza, dos alas, dos cuerpos y cuatro patas.

El corresponsal.

De Madrid

El Sr. Canalejas recibió hoy á los periodistas á la hora de costumbre asegurándoles que nada tenía que decirles aparte de los comentarios tristes y lamentables que á todas las personas honradas han sugerido los incalificables sucesos ocurridos anoche en Valencia.

Está visto—añadió que existen determinados elementos cuyo programa se reduce á imponerse á los demás por medio del terror y del escándalo, lo cual no puede tolerarse de ninguna manera. Yo he dicho muchas veces y repetiré siempre porque tal es mi convicción que en la política no existen partidos legales ya que mi criterio es el de que las ideas no delinquen y este es el credo del partido democrático, pero no es lícito que al amparo de la amplia generosidad de estas ideas se concluyera el derecho.

El Gobierno tiene el deber de asegurar la tranquilidad pública y para conseguirlo procederá sin contemplaciones yendo con toda energía contra los que abusan de la inmunidad parlamentaria cuando se les sorprenda en flagrante delito.

Después de esto nos habló el Sr. Canalejas del daño que causan en la opi-

nión las patrañas que se inventan acerca del supuesto aumento de la lista civil, patrañas que muchos incautos reputan como cosa notoria fuera de duda. Dijeron también al presidente que es otra invención absurda el que este Gobierno sea continuación de el del Sr. Maura y buena prueba de ello es—agrega—la labor que llevamos realizada incluso la económica. Nuestra gestión, insiste en proclamarlo, está inspirada exclusivamente en principios netamente democráticos como ya demostraremos en las Cortes. Terminó su conversación con los periodistas diciendo que ha recibido un sin número de telegramas de protesta contra el barbaro crimen perpetrado anoche en Valencia en la persona del teniente Escudero, á cuya familia procurará el gobierno salvar de la miseria.

Nuestro embajador en el Vaticano Sr. Ojeda ha teleografiado al ministro de Estado anunciándole que inmediatamente remitirá una nota expresiva del estado de las negociaciones que se siguen con la Santa Sede.

El Sr. ministro de Estado pasa el día de hoy en el campo acompañado de su familia.

El Sr. Canalejas dirigió hoy un telegrama al rey felicitándole en nombre del Gobierno y en el suyo con motivo del cumpleaños del monarca.

Barcelona.—El redactor de un periódico de la noche ha celebrado una entrevista con el general Weyler el cual desmintió la noticia procedente de que solicitara para sus dos hijos, dos Secretarías del Congreso. También desmintió que pensara abandonar esta Capitanía general, únicamente irá á Madrid á primeros de Julio por asuntos particulares.

Sevilla.—La recepción que mañana se debía celebrar en la Capitanía general ha sido suspendida por orden superior.

Los hermanos Quintero saldrán el jueves para esa.

La elección celebrada ayer en Montellano da el triunfo en el distrito de Morón, al liberal Sr. Villalba.

—Es inexacto el rumor propalado de que el Sr. Domínguez Pascual hubiese enviado los padrinos al candidato derrotado por Carmona Sr. Ballesteros por las palabras que pronunció en el mitin de ayer éste contra aquél.

El Sr. Domínguez Pascual es socio de la Liga Antiduelista.

Barcelona.—Las autoridades de esta capital al tener noticia de los desórdenes de Valencia se apresuraron á adoptar varias precauciones, entre otras el acuartelamiento de las tropas por si aquí tenían ramificaciones la lamentable asonada. Reina completa tranquilidad en esta población.

El gobernador ha conferenciado por teléfono con el ministro de la Gobernación acerca de los sucesos de Valencia y de las próximas elecciones de senadores.

En virtud de un telegrama que ha recibido de Madrid ha sido detenido un escritor ruso á quien se enviará á su país.

También ha sido detenido y puesto á disposición del juez de instrucción de Granollers un propagandista ácrata que pronunció recientemente un discurso disolvente en un mitin que se verificó en dicha población.

Valencia.—A las 9 de la noche llegó Soriano siendo acompañado al Casino Radical por numerosos radicales en manifestación tumultuosa. En vista de que los guardias de seguridad no consiguieron disolverlos y de que persistían en sus gritos subversivos intervino la guardia civil dando algunas cargas.

Durante la refriega, un sujeto agredió alevosamente por la espalda al teniente de seguridad Sr. Escudero, que resultó herido gravemente, falleciendo momentos después al ser asistido en una farmacia.

Hay bastantes heridos y pasan de 60 los detenidos. A última hora se restableció la tranquilidad.

Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA

ESULTURAS DE SANTOS DE todas clases y tamaños. Se admiten encargos en la librería de Tierra Soriana. Precios sin competencia. Se facilitan tarifas de precios.

Los bárbaros en Madrid, en Toledo y en Valencia

No podemos menos de indignarnos y de protestar con la energía de que seamos capaces contra la intolerancia, la barbarie, de los que quieren la libertad solo para satisfacer sus instintos de bestias.

Al recordar lo pasado en Barcelona hace meses, al escuchar las palabras que sonaron en el mitin del Frontón central de Madrid el pasado domingo, al ver que, al mismo tiempo que en Toledo unos obreros católicos tenían que sufrir resignados las provocaciones, los insultos, las amenazas de los que sobre todo quieren que viva la libertad para entonar la Marsellesa, el himno de la Internacional, para escarnecer el Corazón de Jesús y para atropellar indefensas mujeres y burlarse de un pobre anciano por el delito de ser anciano y católico; en las calles de la ciudad del Turia, domina el motín, los gritos subversivos lo llenan todo y, traicionadamente, herido por una mano que se oculta por sobrarla malicia y cobardía y faltarle valor, cae muerto el pundonoroso oficial Sr. Escudero; al ver repetimos que esas turbas sin más ideal que el de satisfacer sus criminales y feroces instintos, son las llamadas por los hombres del radicalismo los ciudadanos conscientes, que en ellos confían y que lejos de reprobar su conducta y procurar vencer sus desbordadas pasiones los aplauden y las alientan y fomentan en ellos el odio al rico, á la propiedad, á la ley, al ejército, á la iglesia y á Dios, esperando que de la sacudida y la catástrofe salga resuelto para ellos el problema de vivir y triunfar, aunque tengan que ametrallar después desde la altura á los desdichados que se dejaron arrastrar por sus predicaciones criminales y no dominan, más que sobre ruinas, no podemos menos de sentirnos hondamente apenados, porque vemos acercarse con velocidad incalculable por la rapidez la hora de la gran catástrofe que la masonería viene preparando para acabar con el cristianismo, y con la civilización del mundo latino, aunque para destruir lo tenga que acabar con la misma civilización y no dejan de lo existente piedra sobre piedra.

Y entre tanto el Sr. Canalejas, diciendo que en la libertad está el remedio, es decir, al gran demócrata no se le ocurre para apagar el fuego otro medio que amontonar más leña en la hoguera; el Sr. Maura que el entendimiento no delinque, que el estado ni es católico, ni es protestante, ni ateo, y que lo que importa es conservar las instituciones, los dos partidos que necesitan y á las cuales subordina los intereses de Dios, de la iglesia, el resto de los españoles, unos escondiendo la cabeza como los avestruces, por creer que no viendo venir la catástrofe, no vendrá; otros dejándola llegar sin hacer nada ó queriendo contenerla con lágrimas de mugercilla sin alientos, y todos, todos, como si nos hubiéramos conjurado contra las cosas más santas, sin tener en cuenta que somos cristianos y españoles, y que si es preciso estamos obligados á dar la tranquilidad, la hacienda y la vida por la religión y la patria, estamos contribuyendo á que la catástrofe se acelere y sea más espantosa.

Ni la tea incendiaria de los anarquistas de Barcelona, por lo visto, ilumina suficiente para que vieramos, ni los alaridos de las víctimas fueron bastante para que oyeramos los gritos de la revolución, ni la sangre derramada tuvo eficacia para enardecernos; ¿será preciso para que los hombres de buena voluntad y Canalejas y Maura y los suyos rectifiquen una conducta que tan fatales consecuencias ha de traer siempre y necesariamente, que vengan nuevas semanas trágicas?

Nos tememos que si, y no nos sorprenderá que lo pasado en Barcelona suceda sin tardar, en Valencia y en Madrid, y en Oviedo, y en Bilbao y en todas partes y llegue el fin de España.

Los gritos que á un tiempo han dado en Madrid, en Valencia y en Toledo las turbas revolucionarias así lo hacen presumir.

Dios salve á España y que haya recibido en paz el alma del infortunado y heroico oficial Sr. Escudero víctima de la ferocidad de los enemigos de Dios y de la Patria.

Sección religiosa

Día 19.—Jueves.—Stos. Pedro Celestino, p., Pudenciana, vg., Ciriaca y cps. vgs. y mrs., é Ibón, pbro.—La Misa y Oficio Divino son de la Infraoctava de Pentecostés con rito semidoble y color encarnado.

En la Iglesia de San Juan, á las siete de la tarde, se celebra el piadoso Ejercicio de LA HORA SANTA, con Exposición de S. D. M. ganando los Asociados Indulgencia Plenaria.

Día 20.—Viernes.—Ayuno.—Temporales.—Stos. Bernardino de Sena, cf., Basila, vg. y m., Anastasio y Teodoro, obs., Plautila y B. Columba de Reate, vg.—La Misa y Oficio Divino son de la Infraoctava de Pentecostés con rito semidoble y color encarnado.

Nuestro correo.

Burgo de Osma

Por fin hemos tenido el temporal de aguas que tanto se hacía esperar y por ahora algo han ganado toda clase de labores del campo.

—El diputado electo por este distrito D. Julián Muñoz, según carta que se ha recibido del mismo, ha conseguido

Noticias.

Varias.

Según noticias que últimamente se han recibido, se halla algo delicado nuestro Ilmo. Prelado, viéndose con este motivo en la necesidad de retrasar algunos días su venida á la Diócesis. Celebraremos que en breve desaparezca la indisposición que le priva de venir á su amada Diócesis, que tantos deseos tiene de verle.

Hoy es esperado en esta el director de *Tierra Soriana*, nuestro querido amigo don José Sáenz, que hace unos días salió para Logroño y otras poblaciones de la Rioja.

Ayer regresó á Soria nuestro querido director D. Santiago G. Santa Cruz, después de pasar unos días en el Burgo de Osma y haber asistido á las fiestas de San Pedro Regalado en La Aguilera.

El día 20 empezarán los exámenes en el Instituto y Escuela Normal. Con este motivo se dice que por Real decreto quedará suspendida la concesión de licencia á los Profesores hasta que termine la época de los exámenes.

Se encuentra más aliviado el Administrador de Correos D. Millán Llorente. Celebramos que en breve se restablezca por completo.

Han sido aprobados los presupuestos escolares correspondientes al año 1910, obrando ya en poder de los maestros de la provincia.

Leemos en nuestro colega local *Tierra Soriana*:

«Repoblación del Cerro del Castillo»

Previos variados y continuados trabajos sobre el terreno para el levantamiento del plano del predio declarado no hace mucho tiempo de utilidad pública denominado «Cerro del Castillo», determinación de curvas á nivel, y estudios de corrección de torrenteras en la parte S. E., consolidación por medio de diques y otros elementos que en su día han de modificar la superficie, practicados por el competisimo ingeniero de Montes D. Pedro L. Tiestos, auxiliado por el inteligente ayudante del mismo cuerpo D. Eugenio Muro, esta parte de los alrededores de nuestra ciudad, está llamada á constituir, transcurridos algunos años, un paisaje pintoresco é higiénico.

El Ayuntamiento de Soria solicitó la inclusión de este monte en el Catálogo de los de la provincia.

El Sr. Tiestos ha terminado ya la delimitación del plano y redacción de la memoria y presupuesto de gastos, calculado para los trabajos del primer año. Dichos documentos serán enviados á Madrid inmediatamente por el digno Ingeniero-jefe del Distrito forestal señor marqués de Velamazán.

Se ha proyectado el establecimiento de un vivero en el mismo «Cerro» y para los trabajos de repoblación y consolidación, se calcula un gasto inferior á 5.000 pesetas en el primer año, incluidos los que ocasione la creación de dicho vivero.

La repoblación y consolidación total está calculada en un periodo de seis años.

Tal es, á grandes rasgos, el proyecto ideado por el Sr. Tiestos, que una vez terminado, constituirá una mejora local importantísima. Los gastos han de ser satisfechos por el Estado.

Felicitemos como merece al Ingeniero autor

Por falta de espacio tenemos que retirar bastantes noticias que daremos en el número próximo.

Continúa el tiempo lluvioso y con excelente temperatura, no habiéndose notado aún alteración alguna del globo terráqueo á pesar de hallarnos en la víspera del día fatídico, ni sentido hasta la fecha los efectos del terrible cianógeno.

Es ya seguro que la candidatura oficial para Senadores por esta provincia, la forman los Sres. D. Ramón Benito Aceña, D. José Párras y Sobrino y D. Adolfo Rodríguez de Cela, afiliado al partido conservador é hijo ilustre de la provincia el primero, y al liberal los dos últimos.

El Sr. Vizconde de Eza y los obreros

Hemos recibido, elegantemente impresa, la notable conferencia que, en la Academia de Legislación y Jurisprudencia, dió el Sr. Vizconde de Eza el 11 del pasado Marzo.

Versa sobre el problema que plantea el paro forzoso de obreros que pueden y quieren trabajar, pero que no encuentran quien se lo demande. Sentimos no poder disponer hoy del espacio que necesitaríamos para dar á nuestros lectores una idea, aunque sucinta, de tan notable trabajo, en el cual se patentizan, la vastísima erudición del conferenciante, el interés con que sigue el desarrollo del movimiento social en pro del proletariado y lo que se interesa por su prosperidad sacrificando, para ello inteligencia, tiempo y caudales, el distinguido aristócrata.

Nota muy simpática de la conferencia para los sorianos fué la apología que hizo de tres instituciones sociales que en Soria ejercen una saludable influencia en favor del obrero; la Sociedad de Socorros, la Escuela de Artes y Oficios y la Cocina Económica.

Acaso, sin tardar, podamos hacer, para que nuestros lectores conozcan tan notable trabajo, un resumen de él.

Entre tanto felicitamos á su autor y le agradecemos la deferencia de habernos enviado un ejemplar de su notabilísima conferencia.

Pérdida de un reloj de oro.

Ayer, entre las calles de Numancia, Plaza de Herradores, San Esteban hasta la iglesia de las Siervas de Jesús, ó por la calle del Ferial hasta la glorieta del paseo de Cervantes, se perdió un reloj de oro sin anilla.

A la persona que lo entregue se le agradecerá y se le gratificará, pudiendo hacerlo en la Redacción de este periódico, Collado, 49, ó en la librería de *Tierra Soriana*, Collado, 9.

¿Será posible?—Según leemos en *El Correo Español*, hoy regresará á Tafalla, donde reside su familia, un soldado natural de aquel pueblo, quien ha estado prisionero de los tagalos durante once años. Declara que quedan más prisioneros españoles en Filipinas. Creemos que no hace falta ningún comentario.

«Las declaraciones de nuestro paisano resultan interesantes, y de ellas se desprende el odio de razas.

Cuando previó que la muerte se hallaba próxima, decidió escaparse, consiguiéndolo en una noche oscura, en que se lanzó al mar, nadando durante mucho tiempo, hasta que dividió al vapor *Valdimores*, al que hizo señas, siendo recogido y trasladado á Barcelona, donde desembarcó, regresando después á su pueblo.»

En los días 20, 21 y 22 del actual serán expuestas las labores echas por las alumnas oficiales en la Escuela Normal de Maestras.

Por telégrafo

Madrid 18 (4 t.)

Romanones, enfermo,

Esta mañana conferenciando el Conde de Romanones con el Sr. Canalejas, sintióse el primero, ligeramente indispuesto.

En su automóvil se dirigió al Ministerio de Instrucción Pública, donde se sintió peor; asistido por el Doctor Bejarano en los primeros momentos, se trasladó á su domicilio acompañado doctor.

Inmediatamente reaccionó y después, ha quedado con fiebre alta.

Trátase de una indigestión motivada por enfriamiento que no ofrece cuidado.

Consejo.

A pesar de la enfermedad no se ha suspendido el Consejo; en él se habló de los sucesos de Valencia, del programa parlamentario y del telegrama del Marqués de Torrecilla, dando cuenta del feliz viaje de D. Alfonso, así como de las deferencias que con él ha tenido el Presidente Fallières, con el que ha celebrado una conferencia cordialísima. Ignórase la fecha en que ha de regresar D. Alfonso.

De elecciones

El Sr. Canalejas ha insistido en que son muchas las dificultades que tiene que vencer para formar las candidaturas de Senadores, por querer las provincias que las representen personas conocidas y que no sean *cuneros*.

PRENSA ASOCIADA

Impresos

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de impresos, á precios muy económicos, tanto para Ayuntamientos, como para el Comercio y particulares.

Correspondencia administrativa

- M. C.—Derroñadas, pagó hasta Marzo 1910.
- V. V.—Aldealseñor, id. el 1910.
- J. P.—Cañamaque, id hasta 12 de Febrero de 1911.
- M. G.—Castilfrío, id. id. id.
- J. G.—De idem, id. id. id.
- I. E.—Nolay, id. id. id.
- Doña E. B.—Córdoba, id. Marzo de id.
- M. J.—Sotillo del Rincón, id. id.
- N. L.—Velilla de los Ajos, id. 18 id. id.
- J. M.^a A.—Minas del Orcajo, id. 13 Abril id.
- P. de P.—Nolay, id. 20 id. id.
- H. M.—Zarabes, id. 21 id. id.

Se vende

un piano, de palo santo, vertical de la acreditada marca A. Borá, en muy buen estado de conservación y propio para estudio.

Para tratar, con el Coadjutor de San Pedro de esta ciudad, Real, 36.

Aprovechad la ocasión.

Hoy miércoles último día de venta se liquidarán todas las existencias «á mitad de su valor» mantillas, mantelerías, ropa blanca confeccionadas para señoras y niños, sábanas y telas b ancas, tiras bordadas y encajes, pañerías, colchas y colch ones, medias y calcetines y otra infinidad de artículos que no detallamos. Todos estos generos se liquidarán durante hoy, miércoles, en la Plaza de San Esteban, número 2, botillería de Silvino Molina. No dejen de visitar á los saldistas Zaragozaños y comprarán barato.

Se enseñan toda clase de trabajos en bordados á máquina y á mano á precios módicos, en casa y á domicilio. Se admiten encargos calle Real, núm. 25. T. 1. 31m.

SE ARRIENDA un colmenar, con jardin y árboles frutales, bien situado. En la administración de este periódico informarán.

Se vende A plazos ó al contado la casa número 3 de la Plaza Mayor, de Agreda.

Para informes ó tratar, dirigirse á D. Eustaquio Alonso Serrano, en Agreda. 2-5

Se vende una casa en esta ciudad situada en la calle Real, núm. 91.—Informarán, Numancia, 11. 2-4m.

LIBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir en la librería de *Tierra Soriana*.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que se vende en esta casa.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáenz.

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

PACO GÓNGORA

TOMO II

morzado aquella mañana, hasta qué pensaba soñar aquella noche.

Lo que no averiguaba, lo suponía. Apenas lo suponía, lo daba por hecho, y en vez de asentar hipótesis demostrables, asentaba desde luego tesis de mostradas, y en lugar de decir por ejemplo:—¿conque es cierto que vas á casarte?—decía:—¡mujer que reservada eres; te has tomado anoche los di-

cos y h mira que callado te lo has tenido!—

Si la tesis era falsa, el interesado la desmentía, y, si era verdadera, el interesado hacía por disculparse de no haberse dicho; con lo que en uno y otro caso siempre sacaba ella la sardina en busca de la que había metido la espina de su tesis.

Comidilla de todas las tertulias y correínes de llugarejo había sido durante los primeros días de su estancia en él, nuestro amigo Paco Góngora, siendo la pitonisa reveladora de todos los misterios su tocaya Paquilla, que, sin horror al santo matrimonio, ni mucho menos, siempre había soñado con un hombre de distinción y de cultura, aun más que con uno de caudales y de posibles. Pintiparado para sus gustos, Paco Góngora, fino desde cien leguas, vestido y acicalado como un lord, guapo donde los hubiera, y por añadidura con el riñón cubierto, á juzgar por su manera de vivir y de cuidarse y hasta de dar dineros en delantera á Señá Jeroma.

Modo y traza se dió la confiscadísima de entrar en la habitación del pintor, en ocasión y hora en que éste es-

taba fuera de casa, para, mientras mandaba á la suya á Señá Jeroma á fin de que la trajera el abanico, que se le había olvidado, y que había menester porque iba, según dijo, á hacer una visita, registrar la maleta y el *cabás* del forastero; contra los pañuelos de seda y los de hilo; hacer otro tanto con los calcetines y ver si tenían puntos; dar un vistazo por la demás ropa blanca y de vestir, y formar idea de su estado de conservación y su clase; oler los tarros de esencia y mojar su pañuelo en uno de *opoponax*; tentar los cepillos y probar los peines en sutupé, todo, por supuesto, con el oído alerta, para, en cuanto sintiera á Señá Jeroma, sentarse en mitad de la sala con las manos cruzadas y en actitud beatífica y decirle, como le dijo, que había tenido que meterse allí, porque lo que era en el portal hacía un calor que se derretían á una los sesos.

¡Con razón le habían puesto la Olisconal! Pero dejemonos de epifonemas y tornemos á nuestra historia.

Ni que decir tiene que había seguido paso por paso todos los dados por el pintor en el territorio judicial de su padre. Por de contado que le había

visto trabar amistad estrechísima con el médico; que supo al poco tiempo los dolores de cabeza de Penitas, porque Señá Jeroma hubo de lamentarse con ella de lo que probaba Su Divina Majestad á los suyos, y por supuesto que se enteró más tarde, por medio de la criada de la casa, de que el pintor estaba retratando á la retrechera y culli-erguida joven... ¡Y que no se le pusieron muy largos los dientes!...

Como todo el lugar, vino después en conocimiento de que el pintor se había marchado; pero dejándolo todo en poder y bajo la custodia de Señá Jeroma y con intención y promesa de volver muy pronto. Todo esto le olió á despacho cerrado, pero *per breviorum*. Era menester, por consiguiente, asentar una tesis y darla por demostrado é incontrovertible á alguno de los interesados y ver cómo, tirando de la red pescaba alguna cosa.

Sentada en el observatorio de la ventana y mirando á través del telescopio de las morunas celosías pintadas de verde, estaba la mañana siguiente á la noche en que fuera á Matojos don Rafael Belmonte, cuando vió venir calle abajo á don Manuel Sanjurjo, con

SOMBRERERIA

DE

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60

SORIA

Ultimas novedades en Sombreros flexibles, bonges, cordobeses, para labrador, teja (seis clases); Bonetes de caso y merino; Gorros para señores Sacerdotes; Fiadores, etc., etc.

Ultimas fantasias en Gorras para Caballero; id. para señoritas (forma Princesa); id. para niñas; id. de uniforme.

Se confeccionan Gorras a la medida, siendo el género y forma, a gusto del interesado. Boinas, infinidad de clases.

Se reforman y arreglan en el día toda clase de Sombreros, contando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Sombreros lana para señores sacerdotes, de 5 y 7 pesetas uno, superiores para viaje.

Se encarga de recibir cuantos pedidos se me confíen en sombreros, etc., para Sres. Sacerdotes, D. Mariano Benito, Burgo de Osma. Precios y condiciones dicho señor informará.

CERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima a la residencia del consignatario a 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,15 pesetas libra.—Cera amarilla, velada, suabas y cerilla, velas rizadas.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA

de

Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapateria de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Claustrella se ha trasladado a la calle del COLLADO, 70, a donde estaba la antigua zapateria de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todos clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades, conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

Postales

elegantísimas

De venta en TIERRA SORIANA

Hemoglobina

Líquida Dr. GRAU

La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es un medicamento infalible para curar la anemia, palidez, clorosis y pobreza de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de las jóvenes. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubitos esterilizados y perfectamente cerrados. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados positivos y constantes en la anemia, clorosis, linfatismo, escrófulas, menstruaciones difíciles y dolorosas en todas las enfermedades, cuyo origen es la debilidad y pobreza de sangre. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, usándola en la edad del crecimiento, facilita y regulariza los periodos de las jóvenes, contribuyendo a su completo desarrollo. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, por su poder tónico y excitante sobre los nervios, es de mejores resultados la neurastenia, insomnio, vahidos, dolores de cabeza. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, tiene una acción pronta, enérgica y rápida, y por su poder nutritivo tonifica y fortalece las funciones de la vida, no teniendo rival para normalizar las pérdidas de sangre por hemorragias en las parturientas. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, es de resultados admirables en el desarrollo y crecimiento de los niños cuya constitución es débil y raquítica. La Hemoglobina líquida Dr. Grau, no produce perturbación al estómago, ni irritaciones, ni trastornos, como acontece casi siempre con los demás preparados ferruginosos. Es el principio ferruginoso natural de la sangre contenido en los glóbulos rojos de la misma, a los cuales imprime el color y la acción fisiológica. Se toma antes de las comidas, disolviéndolo en el contenido del tubo en dos cucharaditas de agua azucarada.

La Hemoglobina líquida Dr. GRAU

ha sido aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. Premiada con Medalla de plata por el Colegio de farmacéuticos de Barcelona. En la Exposición internacional de Viena de 1905 ha obtenido la más alta recompensa, ó sea Medalla de Oro é Insignia de Honor. En la Exposición Hispano-francesa de Zaragoza le ha sido otorgado Diploma de Honor. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de D. José Morales Orantes, Collado, 6

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

¡3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS: Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues a poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pídase prospecto y se remitirá gratis. Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo, TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes.

Singer y Wheeler & Wilson

Máquina para coser

Establecimiento en Soria Calle del Collado 28.

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 250 semanales.

Pídase catálogo ilustrado, que se da gratis.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajos, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina Doméstica bordiniana central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa

JOSÉ RAEL

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para señores sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación a las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Tablero-Contador Sierra.

Declarado de texto en las escuelas y recomendado por la junta provincial de Instrucción pública.

Se vende en la librería de TIERRA SORIANA, al insignificante precio de 14, 16 y 18 pesetas, llevando abecedarios mayúsculos, minúsculos, numeración y signos, según el precio.

Gran comercio

Tijidos nacionales y extranjeros

José Ropero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61.—Soria

Esquina a la plaza de S. Esteban

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria

Trimestre: 1,50 pesetas

Semestre: 2,75

Año: 5,00

Id. (Extranjero) 10,00

Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Los avisos para anuncios y esquelas mortuorias se reciben también en la imprenta Tierra Soriana, Collado, 9, que es donde se edita

IDEAL NUMANTINO

Imprenta y Librería de

TIERRA SORIANA

En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos.

Esta casa se encarga de la encuadernación de toda clase de libros, Misales,

Boletines eclesiásticos, etc., etc. Libros para partidas. Los

serviremos a los Sres. Curas Párrocos de los folios que deseen.

Precios sin competencia.

José Sáenz, COLLADO, 9, SORIA

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartóné, holandesa y piel, confeccionados lujosamente y a precios sumamente económicos.

Especialidad en Cantorales, Misales y Devocionarios

Dorado en cintas de seda.

Se barniza toda clase de mapas y se colocan en tela y medias canas.

Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara)

No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente y Modrego, hoy de

Juan Lapuente

Collado, 86 y 88. Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido conociéndose por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en lo sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser éste quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse a esta antigua casa se dirigirán todos a mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer a la misma, por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerse solo

Juan Lapuente Muriel